

### 3.3. Entwicklung der Bearbeitung von Untersuchungsvorgängen

Wie in den Vorjahren erstreckte sich der quantitative Schwerpunkt der Vorgangsbearbeitung mit steigender Tendenz (1986: 71,9 %; 1987: 76 %) auf Straftaten, die

- im Zusammenhang mit Versuchen zur Erreichung der Übersiedlung standen (549 = 25 %)
- gegen die Staatsgrenze der DDR gerichtet waren ( 1 119 = 51 %)

Unter Berücksichtigung weiterer bereits genannter Schwerpunkte der politisch-operativen Untersuchungsarbeit war die Leitungstätigkeit vor allem darauf gerichtet, mit jedem Strafverfahren und jeder Untersuchungshandlung einen konkreten Beitrag zur Erfüllung der Gesamtaufgabenstellung des MfS und damit zur Unterstützung der Politik von Partei und Regierung zu leisten. Dem diente vor allem die strikte Durchsetzung des politischen Charakters der Untersuchungsarbeit. Ausgehend von den Erfordernissen der Verwirklichung der Politik der Partei und den konkreten politisch-operativen Lagebedingungen, wurden in schöpferischer Arbeit im wesentlichen politisch wirksame und rechtlich zulässige Lösungen durchgesetzt.

Die untersuchungsmethodische Schwerpunktarbeit war vor allem darauf gerichtet,

- die Untersuchungsprinzipien strikt durchzusetzen und die Qualität und Effektivität der Untersuchungsarbeit weiter zu erhöhen,
- die vernehmungstaktischen und vernehmungspsychologischen Kenntnisse und Fähigkeiten der Untersuchungsführer zu erweitern,